

La fortaleza moral y material de la raza exige de los gobernantes una protección especial a las familias numerosas. Franco, el forjador de la Nueva España, estableciendo el Salario Familiar hará del español un pueblo fuerte y grande como no lo fué jamás

¡Viva España! ¡Viva Franco!

El Caudillo redimirá de la miseria en que viven a las masas humanas que hoy se extenuan en arañar suelos estériles y que serán trasladadas a las nuevas tierras cultivables.

Franco intensificará la propiedad privada, como fruto sagrado del sudor de los trabajadores. Franco defenderá a los pequeños propietarios contra los tentáculos del gran capital, que ha de ser encauzado por el Caudillo para que cumpla su misión de fecundar la Patria.

HABLAN LOS OBISPOS ESPAÑOLES Doce puntos de la Pastoral colectiva

VI
Luego la Iglesia, a pesar de su espíritu de paz, no ha podido menos de intervenir en la lucha para defender la religión amenazada de muerte por el bando comunista, sin mezclarse por eso en las cuestiones militares ni políticas. Los españoles del levantamiento solo han pretendido defender la práctica de su religión y librar a su Patria de una ruina certísima.

VII
Carácter de la revolución.—No se encuentra en la historia de ningún pueblo aberración criminal semejante a la española. La catástrofe religiosa fué conscientemente organizada. Veinte mil iglesias fueron destruidas. 12.000 sacerdotes cruelmente fusilados, 300.000 segiores asesinados principalmente por sus ideas religiosas. La revolución comunista fué «cruelísima» en las matanzas, «inhumana» en la violación de sepulcros y personas religiosas; «barbara» en la destrucción de obras de arte; «antispañola», vitoreando a Rusia y haciendo enmudecer a los que gritaban «Viva España»; «anticristiana», destruyendo y quemando las imágenes de los Santos para aniquilar y extinguir de España la Religión católica.

VIII
Los mártires en esta guerra se cuentan por millares, con todos los géneros de mártires. El odio a Jesucristo y a su Santísima Madre ha llegado al paroxismo. Centenares de crucifijos e imágenes de la Virgen bestialmente profanados, trincheras repletas de frases blasfemas, reliquias de los Santos profanadas; la de San Pascual Bailón, San Narciso, Beatriz de Silva, San Bernardo Calvo sacrilegamente quemadas, esparcidas y disueltas. El culto católico suprimido, las Iglesias (muchas de ellas joyas de arte) quemadas; custodias, vasos sagrados, y alhajas consagradas al culto robadas. Los demonios del infierno no habrían perpetrado tan horrendos sacrilegios. Contraste digno de ser notado; la gran mayoría de estos criminales han muerto reconciliados con la Iglesia y pidiendo perdón a Jesucristo.

La toma de San Sebastián

Hoy hace un año que nuestros valientes tropas rescataron San Sebastián, del poder de los rojos.

La población había sido reforzada con guardias, pero al acercarse las tropas navarras, huyeron, y se vio como a mediodía, el capitán Ureta, con 40 requetés, entró en la ciudad y luego el coronel Beorlegui con el resto de la fuerza.

El bravo coronel ha fallecido después, a consecuencia de heridas sufridas en campaña.

El pueblo recibió a las tropas españolas aclamándoles. Fué admirable la entrada en la población de 40 requetés calados hasta los huesos, sin que les importaran los centenares de guardias que había en la ciudad.

Esta toma es de gran importancia por tratarse de la primera población del Norte tomada intacta. Antes se había tomado Irún, pero destruido.

Entre los episodios más notables ocurridos es uno, el de aquella verdadera y carnífera a la vez, que tenía escaso numerario y a quien los rojos habían pagado con papel.

Tenía 10 000 pesetas en vales. Quedó en la mayor miseria y al así ver se exclamó: Arruinada pero con honra. ¡Viva España!

Renació la normalidad y con ella la paz y el amor bajo el dominio de Franco.

LOTERIA DE LOS CIEGOS
El número premiado ayer fué el 715. Aproximaciones 714 y 716.

¡ALERTA, EUROPA! Mirando al Mediterráneo

Cuando fijamos la atención en el Mediterráneo y en sus problemas no lo hacemos con una mira egoísta, aunque es muy natural y hasta obligado que nuestro patriotismo nos excite a contemplar el paisaje internacional desde el legítimo punto de vista de nuestros propios intereses. Pero es que en España se cifra hoy la defensa de cuantos valiosos valores sociales y políticos, cuya conservación importa al mundo todo. Y a esta luz se justifica que el Mediterráneo con tanto ahínco como ahora porque es una vía importantísima de su expansión dando a esta palabra un sentido perfectamente materializado.

Cuando Rusia se extiende, lo que hace es infiltrarse, cuando exporta manda hombres, cuando comercia es a base de armas e ideas explosivas. Necesita del Mediterráneo y de él quiere desalojar cuantas fuerzas puedan cerrarle el paso. Mientras tanto y mientras se cursan notas y discursos en camuflaje marítimo más escandaloso lanza al Mediterráneo boscas abanderados con falsos pabellones, gente sin patria que especula por cuenta de la revolución, cuyo centro radica en Moscú y bajo formas insospechables revive viejas tradiciones de piratería, agradándolas mucho porque no es lo más dañoso el negocio sucio sino el peligro en que se pone a la civilización occidental con el tráfico lícito de armas.

No es siempre Rusia ciertamente la empresaria, pero a Rusia favorece en último término las manipulaciones de cuantos coinciden con ella en el servicio revolucionario y naturalmente los barcos cargados de material bélico son una resultante de la basta intriga que afecta las formas variadas: contrabando, soborno, agiotajes.

El oro sastrado a los Bancos ha actuado como estímulo más de esa conferencia que pretenda desvirtuar la clásica libertad de los mares en provecho de todas las organizaciones disolventes del mundo proveedoras de todos los pertrechos de guerra, estos procedimientos implican también sobre la propia Francia regida actualmente por los que la traicionan. De ahí que nuestro interés racional sea al mismo tiempo el interés de todos. Prohibase el tráfico de material de guerra bajo pabellones extranjeros y se habrá resuelto lo más esencial del problema. El comercio lícito de banderas limpias nada tienen que temer. Nuestra consigna mirando al Mediterráneo es bien clara: ¡Alerta, Europa!

La Carlota

FERIA DE GANADOS
Durante los días 14, 15 y 16 del actual mes, se celebrará en nuestro pueblo la tradicional feria de ganados, que tanta fama tiene en estos contornos.

Entre los festejos que se tienen en proyecto figuran una novillada y una gran función de teatro, ambas a beneficio del Ejército.

Oportunamente se dará a conocer los programas.

RASGO DE PATRIOTISMO
La anciana de este pueblo, Concepción Moreno Prada, de 60 años de edad, que vive únicamente del subsidio pro combatiente, a causa de que el único hijo que pudiera mantenerla se encuentra en los frentes, ha tenido el gesto, que así pudéramos llamarle, de sacar varias cédulas personales atrasadas, gastando en ellas las 19 35 pesetas a que ascendían sus ahorros.

Al conocer este rasgo el Sr. Alcalde, le regaló 10 pesetas.

Bien por las ancianas patriotas.

CORRESPONSAL.

Este periódico se publica con censura selectiva.

PARTES OFICIALES CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

BOLETÍN OFICIAL CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA 12 DE SEPTIEMBRE DE 1937

Ejército del Norte.—Frente de León: Continúan nuestras fuerzas avanzando en este frente y conquistando posiciones al enemigo, el cual en los combates de hoy, ha sufrido gran quebranto, habiendo quedado destruidos algunos batallones, que dejaron abandonados en su huida, muchos muertos, entre ellos un jefe y un capitán. Se han hecho cinco muertos y un prisionero y cogido numeroso armamento y material sin clasificar.

Frente de Asturias.—En el sector Occidental tiroteos y cañoneos. En el sector Oriental, no hubo novedad. En todos los frentes se han presentado a nuestras fuerzas bastantes milicianos con armamento.

Ejército del Centro.—Frente de Madrid: Cañoneo en el sector de Sevilla la Nueva.

Frente de Aragón.—Durante la pasada noche realizó el enemigo dos ataques a nuestra posición de Valdecañera. Fué rechazado. Hoy el enemigo atacó la posición de Buena, siendo también rechazado.

En los restantes frentes de este Ejército, sin novedad. Ejército del Sur.—Tiroteos en algunos sectores.

Salamanca 12 de Septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal De orden de S. E. P. O.—El coronel segundo jefe de E. M., LUIS VILLANUEVA.

El Cardenal Segura, nuevo Arzobispo de Sevilla

Salamanca.—El delegado apostólico ha comunicado que Su Santidad ha nombrado al Cardenal Segura Arzobispo de Sevilla.

Dos palabras

El nombramiento de nuestro admirado y respetable amigo el Cardenal Segura para la Silla hispalense no nos ha llamado la atención poco ni mucho.

Para nosotros es tan esperado y lógico el nombramiento que cuando días atrás se dieron otros nombres y hasta se publicaron en la prensa, no creímos que tuvieran efectividad.

El Cardenal Segura, Primado que fué de España, fué deportado a Roma por la gentualla de la nefanda república.

Para mayor inri fué un titulado católico, don Niceto, el que autorizó desde las alturas del poder ese destierro. Fué otro titulado católico, Maura el incendiario, el que ordenó la detención de un hombre todo bondad, un Príncipe de la Iglesia al que habían elevado a la Silla Primada de España sus virtudes.

Fué en la Cámara Cardenalicia de la residencia que en Madrid tiene el Arzobispo de Toledo, donde tuvimos el honor de ser presentado al entonces Obispo de Coria por el que era Cardenal Primado, Reig, a quien sucedió en 1928. Pudimos apreciar en él virtudes poco comunes y lloramos cuando la guardia civil le detuvo en Guadalupe, y nos dolió aun más que a los que detentaban el poder les ayudaran en este caso sedicentes católicos.

De todo corazón celebramos el nombramiento del burgalés hisgine.

Sevilla está de enhorabuena con este nombramiento que se debe a la justicia. Los católicos todos hemos de aplaudir la restitución a la actividad y a la gestión dentro del episcopado español de quien dió tantas pruebas de cumplir sus altos deberes con tal acierto como lo hizo el que era Cardenal Primado de España en 1931.

Al Emmo. Sr. Don Pedro Celestino Segura Saenz, enviamos nuestro respetuoso y cordial saludo de felicitación.

SOMBREROS, GORRAS, BOINAS
Cuchillas de afeitar Pinri, fabricación nacional.—CABALLERO, si compra usted esta marca permitirá dar salarios al obrero español y cooperará humanitariamente a la buena marcha y desenvolvimiento de nuestra amada España.—Sombreros Padilla Crespo Gondomar, 11. Córdoba.

CASANA. DENTISTA
Merced de Bell. e. ap. 20

A las mujeres Andaluzas y Extremeñas

Un ruego del General Queipo de Llano

En vista de la proximidad de las bajas temperaturas que ha de soportar nuestros soldados, en su mayor parte destacados en la sierra y muy especialmente los que prestan servicio en Sierra Nevada y dado el patriotismo y desprendimiento de la mujer andaluza y extremeña, demostados en cuantas ocasiones se han presentado, principalmente el invierno pasado confeccionando por ellas mismas los chalecos de punto que donaban para los soldados, se hace preciso este año empezar inmediatamente la labor para que no se echen los fríos encima, sin procurar evitar, en lo posible, sus rigores a los que tan bravamente defienden la causa de la verdadera España.

Como las necesidades en el año actual son tres veces las del pasado por el aumento de los efectivos del Ejército, es necesario que ninguna de vosotras deje de aportar su concurso en la medida de sus posibilidades para que cuanto antes pueda contar cada soldado con un chaleco, demostrándonos que no olvidáis a los que luchan por vuestro bienestar y el de vuestras familias.

Con el fin de evitar la ocultación y encarecimiento ante la demanda y asegurar a su vez las existencias de la primera materia necesaria, he ordenado la incautación por Intendencia de todas las cantidades de lana propia para confección de chalecos de punto en el territorio de mi mando y castigaré con rigor la ocultación de este artículo, siendo preciso la autorización de los Jefes Administrativos de las Plazas correspondientes para adquirirlo en los comercios y cuyos autorizaciones únicamente se extenderán en la cantidad necesaria para la confección de los chalecos que las interesadas deseen donar con el fin expresado.

En los Parques de Intendencia de las distintas Plazas recibirán a la vez las citadas autorizaciones, las indicaciones necesarias sobre el tamaño y forma del chaleco a fin de conseguir uniformidad en su hechura.

En los pueblos en que no existan servicio de Intendencia, los Comandantes de Puesto de la Guardia Civil se encargarán de facilitar los detalles necesarios, así como de hacerse cargo de los chalecos donados.

No dudando del resultado de esta invitación que hago a la mujer de las provincias de mi mando agradezco por anticipado su cooperación dentro de sus actividades a la Causa Nacional que todos defendemos.

SE ALQUILAN
Desde el día dos pisos principales y bajo, independientes, en la calle Fray Diego de Cádiz, núm. 12. La llave para verlos, en el número 7, calle Málaga. 5-3

SE ARRIENDA
Piso principal, en Avenida Blasco Ibáñez, n.º 13 (Jardines Agricultura). Las llaves en el piso bajo. Para tratar, Fernando de Córdoba, letra A, principal derecha. 6-4

En el Ayuntamiento

LA SESIÓN DE HOY
Presidió el Sr. Coello y Ramírez de Arellano, asistiendo todos los gestores.

Se aprobó el acta de la anterior. Se leyó la sentencia dictada por el Tribunal provincial de la Contencioso-administrativo en el recurso interpuesto por el procurador don Ramón Jiménez Roldán en nombre del Ayuntamiento, contra acuerdo del Tribunal económico-administrativo Provincial, fecha 30 de Noviembre de 1934 sobre la cuota que corresponde abonar a la Empresa de Aguas Potables de Córdoba por el arbitrio de ocupación del subsuelo de la vía pública.

Se acordó requerir a la Empresa para que pague las cinco anualidades.

Dióse lectura a una moción del alcalde y varios gestores proponiendo la adopción de los acuerdos conducentes a la municipalización del servicio de aguas.

Se acordó la municipalización con monopolio y dentro de este sistema se desenvuelva el negocio por administración autónoma, expropiando a la Empresa de Aguas Potables sus aguas por su justo valor y con arreglo a la ley.

Los demás asuntos fueron aprobados sin discusión.

Para los hospitales

Nos envía A. P. y C. C., 38 escapularios y 24 rosarios, para los hospitales.

La señorita Emilia Garrido Rodríguez, 22 escapularios.

Dña María Roldán, 60 medallas, 18 crucifijos y 10 rosarios.

Eloisa, Mercedes y Enrique Godes Molina, un paquete de cigarrillos de 0,80, cada una.

Personal de la casa Carbonell y Compañía, 9 paquetes de 0,60 y varios cigarrillos sueltos.

AUXILIO SOCIAL

En la cuatrecena pasada el barrio de San Lorenzo alcanzó la mayor recaudación.

Verificado el recuento de las cantidades depositadas en las huchas en la pasada cuatrecena con huchas y emblemas de «Auxilio Social», se ha comprobado un alza muy considerable en la recaudación, prueba inequívoca de que el entusiasmo que el vecindario cordobés siente por la gran obra social de F. E. T. y de las JONS, sigue en constante progresión creciente.

Esta vez han sido los habitantes del popularísimo barrio de San Lorenzo los que han proporcionado la recaudación más brillante. Después fué el de Santa Marina y en tercer lugar el de San Nicolás.

En cuanto a las camaradas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. que más se distinguieron, tenemos que citar a Manuela Prieto que alcanzó 236 pesetas con 95 céntimos; Elena de la Iglesia, con 96 30; Ramona Lindo y Carmen Córdoba, 85 15.

UNA NUEVA COCINA

DE HERMANDAD
Se están llevando a cabo con extraordinaria actividad los trabajos de instalación de una nueva Cocina de Hermandad.

La Delegación provincial de «Auxilio Social» de Córdoba, de acuerdo con las jefaturas locales de esta Institución, ha elegido el popular barrio de Santiago, arreandando un magnífico local en una de las más típicas casas de la calle de Agustín Moreno.

La campaña del trigo

La Delegación de Prensa y Propaganda de la F. E. T. de las JONS, continúa sus actos de propaganda sobre el trigo.

El sábado se celebraron en Montarque y Montilla, hablando los señores Ribóo (D. E.), Lara y Villa. Reñó gran entusiasmo.

La Virgen de Begoña

Bilbao.—Con tiempo asegurado se han celebrado los grandiosos actos en honor de la Virgen de Begoña.

Asisten millares de personas. Celebra la misa ante el Monumento al Sagrado Corazón de Jesús el cardenal Primado. El Dr. Gomá pronuncia una plática emotiva. Asisten al acto las autoridades y representaciones de los pueblos que acompañan al presidente de la Diputación que va hoy a consagrar la provincia al Sagrado Corazón en el Palacio de la Diputación.

Allá marchan banderas y estandartes, las cofradías sevillanas, el clero, núcleos de hombres y mujeres acompañando a la Virgen de Begoña que ocupa la carreta de plata de la Virgen del Rocío.

Marchan a la Diputación y a la Virgen dan escolta los caballistas sevillanos.

Frente al edificio constituye un momento de emoción aquel de subir la imagen a la terraza.

En estos momentos se verifica la entronización del Sagrado Corazón de Jesús con arreglo a ritual y luego allí van cruces y gente hasta el Santuario desde cuya puerta José María Pemán dirige a la muchedumbre una cálida oración por la que es ovacionado.

La conferencia del Mediterráneo

París.—En los medios diplomáticos se hace resaltar la actitud firme de Edem en la conferencia de Niza, ante las nuevas provocaciones soviéticas, así como su declaración de que a Italia se le tendrá al corriente de los trabajos de la conferencia y además será invitada a participar en el control del Mediterráneo.

Por lo tanto las torpes maniobras soviéticas han sido un fracaso, por otra parte suscita muchos comentarios la reproducción aparecida en «Actión Française» del artículo aparecido en la «Despeche Algerien» que demuestra que el barco soviético «Timiriáev» hundido a lo largo de las costas de Argel, no fué torpedeado sino que este constituye un pretexto para las provocaciones soviéticas, ya que fué hundido por su propia tripulación.

Las afirmaciones del periódico de Argel han quedado confirmadas en el interrogatorio que se ha hecho a los que produjeron el hundimiento.

En efecto estos confirmaron que el barco se hundió en 10 minutos.

Pues bien es muy extraño que en un tiempo tan corto y en momentos tan dramáticos la tripulación compuesta de 28 hombres y 3 mujeres pudieran tranquilamente embarcarse en las caídas de salvamento con sus maletas y con víveres para tres días.

El periódico publica además fotografías de las caídas en donde todo aparece en orden en contraste con las pretensiones trágicas circunstanciales en que se efectuó el salvamento.

Las sensacionales declaraciones del comandante del «Timiriáev» fueron acogidas con escepticismo por todo el mundo, tanto más por cuanto ningún pescador que se hallaba a lo largo de la costa oyó la explosión del torpedo.

Por último se observa el extraño detalle de que la tripulación salió urgentemente hacia París con objeto de entrevistarse con el embajador.

La «Actión Française» saca la conclusión de que todos estos detalles proporcionan una historia muy verosímil de la tentativa de torpedeamiento del submarino ruso, efectuando de este modo las siniestras provocaciones de los soviets en el Mediterráneo.

NUESTRO TELÉFONO ES EL 2-2-1-4

Vida religiosa
SANTO DOMINGO.—Día 14 La Exaltación de la Santa Cruz.
Misa propia, con gloria y credo.
Profecio de la Cruz. Doble mayor.
Rojo.
Jornada
Publico circular de las 40 Flores. En San Pablo.
Servas de María.—Del 12 al 20, solemne novena a Nuestra Señora de la Salud en su capilla. La misa de comunión es a las 8 y los ejercicios de la novena con manifiesto y sermón a las 20. Predicará el beneficiado, de la S. I. C. don José Gañán de Mora.
San Pablo.—Del 12 al 20, solemne novena al Beato P. Francisco de Posadas, a las 20 con cánticos.
La Fuensanta.—A las 9 fiesta costada por el marqués de Boll. Por la tarde, a las 7 y media, novena con manifiesto y sermón que predicará don Mariano Ruiz Calero.

GOBIERNO MILITAR
Anuncio sobre lana
 Por el presente se hace saber a todos los comerciantes y almacenistas de esta capital que expendan lana propia para la confección de chalecos de punto, la obligación inexcusable de presentar en el plazo de tres días, en el Parque de Intendencia de esta plaza declaración jurada de las existencias de dicho artículo de que disponen en la actualidad y valoración de las mismas, cuyas existencias quedan todas desde luego a disposición del Jefe de dicho Parque de Intendencia, y por lo tanto está absolutamente prohibida su venta a la población civil, en la inteligencia de que caso de ocultación o error en la cantidad declarada, se seguirá contra los infractores el procedimiento a que haya lugar.

PAGINAS DE HISTORIA
 II
 Hay otra mujer, egregia señora, figura excelsa de España: Isabel la Católica.
 A Isabel I se la considera como el soberano más ilustre de cuantos han reinado en nuestra Patria. Fue, según algunos historiadores, de inteligencia y capacidad superiores a las de su esposo, en cuyo ánimo influyó grandemente para ayudar ambos a Colón en su viaje de descubrimiento del Nuevo Mundo.
 Cuando la expulsión de los moros se mantuvo alejada del escenario de la lucha en los primeros tiempos de ella, pero luego marchó a Santa Fé, cerca de Granada, donde visitaba a los soldados, daba órdenes a los jefes creaba industrias militares e incluso instituyó hospitales de guerra, cuya fundación se atribuye a la hija de Juan II de Castilla.
 Durante esta campaña estuvo dos veces en peligro de muerte: la primera a manos de un moro; la segunda al arder el campamento donde Isabel se encontraba.
 Puso fin a la escandalosa falsificación monetaria de su época, e impidió a los nobles, con los más duros y esgróticos preceptos, el abuso, tan usual entonces, de su omnisciencia, en perjuicio de las clases humildes y, en general, de la Nación.
 No acaba aquí la historia magna de la Reina Católica, pero sí la labor mía de repasar someramente algunos de sus hechos. Cada cual sabe la brillantez de aquel reinado.
 He aquí, rápidamente expuestos, tres tipos de verdaderas mujeres españolas, o si queréis la periferia—y valga en ella la fantasía—tres mujeres extraordinarias. En esto precisamente es en lo que las mujeres de ahora deben de imitar a aquellas otras.

Almacenes Porras Rubio
SOCIEDAD LIMITADA
Coloniales por mayor
 ● Ideas y Despacho Detall:
 KRZ GÁLDOZ 3 Telégrafo: 182 DOCE DE OCTUBRE

Fotografía Montilla
 Creación de "Foto-Venus", Fotos Oloro y Oloro de niños
 LAS FOTOS MAS MODERNAS!
 Málaga, 11. Teléfono 13-47. CORDOBA

Pero es claro que si se espera para ello a que vuelvan a repetirse las gestas gloriosas de Zaragoza y La Coruña no habrá, probablemente, en mucho, muchísimo, tiempo. Ajustaas de Aragón ni María Pita. Ni tampoco es eso lo que España anhela.
 ¿Quiere esto decir que, por consiguiente, no pueden existir en la actualidad mujeres extraordinarias? No. Ni mucho menos. Porque hay un precioso consejo que dice, con frase puntual y exacta: hacer bien lo ordinario es el mejor medio para ser extraordinario.
 No hace falta, por lo tanto, salirse de lo normal. Basta, sencillamente, con hacerlo, todo, bien. Y con poseer un gran amor a Dios y a España.
 Pero, eso sí, mucho Dios y mucha España. Tanto como sea necesario para tener en nosotros virtud de purificación.
 M. RIODO ENRIQUEZ.

Uruguay hijo de España
 Salomencia.—Debida es la noble y leal conducta de la República del Uruguay para con la España nueva, que recientemente ha vuelto a tener una nueva manifestación al dirigirse a todos los pueblos sudamericanos en requerimiento cordial para un conjunto reconocimiento de Franco. En correspondencia obligada a tal gesto, nos complacemos en reproducir el telegrama circular que ha dirigido en nombre de su Gobierno el ministro de Relaciones Exteriores, don José Espalter, a las cancillerías de Sudamérica.
 El Gobierno del Uruguay tiene el honor de dirigirse por el digno intermedio de V. E. al Gobierno de esa República proponiendo la declaración conjunta por parte de los Gobiernos americanos del reconocimiento de beligerancia a favor de las dos partes en lucha civil en España.
 Este reconocimiento fundado primeramente en la situación de hecho que perdurará y en la situación jurídica resultante de las relaciones internacionales que ambos Gobiernos mantienen con otros Estados, que no solo les han reconocido beligerancia en tierra, mar y aire, sino que los han reconocido como gobiernos estables.
 Es incontestable que se trata, no de dos partidos en guerra civil como hasta ahora, sino de dos poderes públicos en el territorio español.
 Por otra parte, la declaración que el Gobierno del Uruguay propone no supone solo derechos de parte de los nuevos beligerantes, sino también exigencia de deberes correlativos de su nueva condición internacional.
 La misma acción pacificadora será reforzada con la declaración que me honro en proponer al Gobierno de vuestra excelencia.
 Las naciones americanas darían un paso firme en el camino del respeto a las normas internacionales reconociendo la realidad del hecho y de derecho en la España de hoy.
 Quiera vuestra excelencia transmitir a su Gobierno la proposición precedente con la expresión sincera de mis elevadas consideraciones.

Armonios, Ventiladores, Neveras, Bicicletas, Cámaras Fotográficas y Carretes, Corchetes de Infantería, Tambores, Linternas y Pilas Eléctricas.
 Todo de venta en el Almacén de Música y Pianos
Martínez Rucker Stad. Ltda
 CLAUDIO MARCELO, 13.—CORDOBA
 Teléfono 1150
 RECEPTORES de RADIO de TODAS LAS MARCAS. Talleres de reparaciones de RADIO. Armonios, Pianos, Organos e Instrumentos de Música.—Prosidad. Garantía. Economía.

DE TOROS
El sabor de boca que dejó la crema y nata
 Se venía ayer el tercer espectáculo turístico de nueva modalidad organizado por el empresario de la plaza de toros Sr. Escriche.
 Tomaron parte en él Posadas, torero viejo y Venturita gran venturista. El ganado pertenecía a Pérez de la Concha y a García Pedrajas.
 Los diestros del sabor de boca y de la crema y la nata se limitaron a salir del paso, sobre todo Posadas. Capotazos a gran distancia, faenas distanciaditas y con precauciones, (llamase miedo) y a la hora de matar, pinchazos y más pinchazos, estocadas y descabeellos.
 Y esto en verdad, ni es torrear, ni distraer al que paga.
 El público ya se va dando cuenta de esta clase de corridas y prefiere que tarde en casa, como ocurrió ayer. Hace bien.
 FOLI.
 SOMBREROS DE SACERDOTE fabrica a la medida la casa DIEGO RUIZ.
 Conde de Gondomar, 18, Córdoba

Carmen es supersticiosa.
 y asegura que el estornudar una vez, significa penas, el estornudar dos veces, alegría, y si los estornudos son tres, ocurrirá una novedad.
 Y Vd.? Vd. piensa como yo, que con el acto de estornudarse difunden en la atmósfera los microbios que provocan las inflamaciones de garganta y otras enfermedades y que entoncestodavía es tiempo de prevenirse contra ellas tomando sin tardar pastillas de Panflavina.
 Pastillas de Panflavina
 Evitan y curan las anginas. Preservan del contagio! Tubo de 15 pastillas. Caja de 30 pastillas. Envase original «Bayer»

Ayuntamiento de Córdoba
 SECCIÓN DE POLICIA RURAL
 Para dar cumplimiento a lo ordenado por el Excmo. Sr. General Secretario de Guerra, por el presente se requiere a los poseedores de ganado caballar y asnal para que en el plazo de diez días presenten en el Negociado de Policía Rural de esta Secretaría Municipal relación de las yeguas y burras que tengan, expresando tipo o raza, calidad y alzada media.
 Lo que se hace público para su cumplimiento por los ganaderos de este término municipal.
 Córdoba 13 de Septiembre 1937.— Segundo año triunfal.— El Alcalde, ANTONIO COELLO.

Pasaportes falsificados
 Viena.—La policía vienesa ha descubierto una fábrica para falsificar los pasaportes que deban a sus tenedores la posibilidad de viajar a España para luchar al lado de los rojos.
 La pista que ha llevado al descubrimiento de ello ha sido la detención de un ladrón de cajas de caudales en cuyo poder fué encontrado uno de estos pasaportes.
 Se ha comprobado que diariamente se fabricaban gran cantidad de pasaportes, otorgado a sus prodeores ciudadanos checoslovacos.

Será posible?
Belarmino y Francia
 Salamanca.—Belarmino Tomás, el bandido erigido en tirano está titilando nuevamente de un rojo sangriento los últimos instantes de su trágica dominación asturiana.
 En esta hora, que es la suya, la del robo, la del crimen, mientras ordena fusilamientos a diestro y siniestro, se dedica en unión de sus secuaces a la acumulación de tesoros de todas clases que embarca en tres pequeñas embarcaciones preparadas para cuando estimo indispensable la huida.
 Su puerto de refugio será, llegado este caso, forzosamente un puerto francés.
 Mas ¿Francia podrá acoger a este hombre y a sus cómplices, que no son más que unos vulgares delincuentes y aplicares benévolas interpretaciones del derecho internacional?
 Cuestión de trabajo pensar y creer en tan gran sarcasmo.

Noticias
TRENES
 Publicáramos el otro día la variación del horario de trenes de la línea de Sevilla y declinamos que el tron de la tarde a Sevilla, no variaba, y que el tren que por la mañana viene de Sevilla, tampoco.
 En cambio el tren de la mañana de Córdoba, desde el 16 saldrá a las 8:25 y el de Sevilla saldrá a las 18:55, para llegar a Córdoba a las 22:05.
 Con esta reforma, los viajeros de Córdoba tienen asegurado el enlace en Los Riales con los trenes correos expresos de Sevilla a Lón y viceversa.
PENSION
 Se ha concedido a doña Carmen

Lotería de Sevilla
 En el sorteo de la lotería celebrado esta mañana, han correspondido los premios mayores a los números siguientes:
 Premio con 100 000 pesetas, 327 TETUAN SEVILLA.
 Segundo, con 40 000 pesetas, 630 SEVILLA.
 Tercero, con 15 000 pesetas, 2 002 HUELVA PAMPLONA.
 Con 15 000 pesetas:
 10 280 11 784 13 423 13.154
 9 286 12 705 11.122 5.481
 2 777 4 611

Información por Radio
Largo
 Perpiñán.—Procedentes de Valencia llegaron Largo, Araquistain y Pascual Tomás.
 Están aquí de paso para París.
Refugiados
 San Juan de Luz.—Llegaron 2 500 refugiados asturianos. A la Palisse llegaron 1 500.
 Vienen en estado lamentable.
Detenidos
 Barcelona.—Han sido detenidos dos rojos cuando atravesaban la frontera francesa.
 Llevaban unas maletas con alhajas y dinero robados.
 Fueron llevados a la Dirección de Seguridad.
 Ambos pertenecen al frente popular.

Francia y los rojos
 París.—Un emisario del gobierno de Valencia se avisó con el ministro de Negocios Extranjeros frances, Lbon Dabos.
 Esto indicó al representante de Valencia que mientras no se constituye un gobierno republicano de tipo moderado, el gobierno francés no podría seguir ayudandoles como hasta ahora, y no se podría impedir que el General Franco ganase la guerra.
Suscripción nacional
 La suscripción nacional en metálico, alcanzaba el sábado en Bilbao, la cantidad de 8.016.922 26 pesetas, y el día anterior era 6 528 329 14. Es decir, en un día más de millón y medio de pesetas.

Los niños regresan
 Cádiz.—Regresaron los niños españoles que fueron por Mussolini pasaron unos días en Roma.
 Se les hizo un gran recibimiento.
Un vapor rojo camuflado
 Londres.—«Daily Express» publica un telegrama de Gibraltar en el que dice que un barco con bandera inglesa, pero que pertenece a capitales griegas, ha sido detenido por las autoridades inglesas y no podrá continuar su viaje hasta que demuestre que es barco inglés.

Otro barco
 Londres.—El crucero nacional «Canarias» ha detenido a un buque con bandera británica, petrolero. Se trata de un buque griego.
Desfile
 Nieremburg.—Ante Hitler han desfilado 100 000 nacional socialistas.
De China
 Tokio.—Sigue la lucha en los cuatro frentes.
La S. de las N.
 Hoy se verificará la sesión de la Asamblea de la S. de N. Mo se planteará la cuestión de Etiopía.

Parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos
 El párroco señor Torres ha dirigido la siguiente carta a los feligreses de esta parroquia:
 Mis muy amados feligreses: A partir del día de la fecha y con el doble fin de ayudar con el arma poderosísima de la oración a nuestros soldados, que en los frentes reconquistan para Dios nuestro suelo patrio a la vez que los fieles de la retaguardia van adquiriendo una formación religiosa cada vez más intensa, como nunca debió dejar de ser, cada día de ésta y de las semanas sucesivas hasta nuevo aviso tendrán lugar en este templo parroquial los actos de oración colectiva e instrucción religiosa que a continuación se detallan. Estos actos comenzarán por ahora a las ocho en punto de la tarde y a ellos se invita a todos de cualquier edad, sexo o condición que seas, recomendando de un modo especialísimo a los padres no dejen de enviarme a sus hijos e hijas a los que deberán acompañar los mismos.
 Programa.—Domingo: Exposición de S. D. M.; Estación, Rosario, Trisagio, Bendición y Reserva. Después de la Reserva, lectura comentada del Catecismo de perseverancia.
 Lunes, martes, miércoles y jueves: Santo Rosario y a continuación expiación del Catecismo.
 Viernes: Santo Rosario, Vía Crucis por España y explicación de Liturgia.
 Sábado: Santo Rosario, Felicitación Sabatina y Saive cantada a la Santísima Virgen. A continuación se explicará un punto de Acción Católica.
 No lo olvidéis. Todas las tardes, a las ocho en punto, hasta nuevo aviso, en nuestro templo parroquial.
 Espero, fundadamente, que vuestra generosidad no regateará a Dios Nuestro Señor el sacrificio más o menos grande que os imponga la asistencia asidua a estos actos, que redundarán sin duda en vuestro propio bien y en el de nuestra querida España.—Vuestro párroco, José Torres.
 Córdoba 12 de Septiembre de 1937, festividad del Dulce Nombre de María.

Magisterio
 LICENCIA
 Se ha concedido licencia para alumbramiento a doña Carmen Mejías Molina, maestra de Palma del Río.
 CERTIFICACIONES
 El inspector provincial de Sanidad, remite tres certificaciones referente al estado de doña Carmen Avila, para su expediente de imposibilidad física.
 ACOPLAMIENTO
 Se ha recibido una comunicación del Rectorado, sobre acoplamiento de escuelas de esta capital y anejos.

Gobierno Civil
 Las necesidades de la guerra hacen que este Gobierno Civil, en reiteradas ocasiones, tenga que dirigirse a los cordobeses solicitando su ayuda para llevar a buen término y cubiertas todas las atenciones, la empresa en que, por la dignificación de la Patria, estamos todos los buenos españoles tan interesados.
 Se trata esta vez de la asistencia indispensable a Prensa y Propaganda del Estado para llevarla a cabo en los frentes de combate. Este menester requiere gastos que sería de mi agrado se satisficieran imperceptiblemente por aquellos a quienes esta nota va dirigida.
 He requerido a las Cámaras de la P. opiedad, de Comercio y Agrícola y a los representantes de otras instituciones cordobesas para que presten su ayuda al importante fin perseguido habiendo encontrado en ellas toda clase de facilidades.
 Por cuanto concierne a la Cámara de la Propiedad, ruego a quienes de esta Corporación obtiene servicios gratuitos, por ejemplo, la tramitación de las «Cédulas de habitabilidad» que cada vez que hayan de iniciar por este conducto un expediente atiendan al requerimiento que en el Negociado respectivo se les hará y depositen en él un donativo no inferior a 0'25 pesetas, en la seguridad de que con tan pequeño desprendimiento coadyuvan al importante servicio a que se destinan los productos de esta recaudación.
 En notas sucesivas explicaré como se debe contribuir en las otras entidades que concurrirán a la reunión celebrada en este Gobierno Civil el día 9 del corriente.
 Las otras entidades citadas son: Circulo de la Amistad, verdadera casa de Córdoba, que por prestigio de la capital, no puede desaparecer siendo preciso que sus socios, aún realizando un pequeño sacrificio, sigan aludolo, el Circulo Mercantil y el de Labradores.
 Conozco la agobiante situación financiera de estos Centros y no pretendo que sin fondos para ello, aporren su concurso, pero sí les ruego que dado el patriótico fin que se persigue convoquen a Junta general, por sí sus asociados se prestaren a una pequeña aportación. Es un ruego, una súplica por el bien y prestigio de Córdoba y de España.
 Córdoba 13 de Septiembre 1937.— El Gobernador civil, EDUARDO VALERA VALVERDE.

VALENZUELA ANIVERSARIO
 El día 6 del corriente se celebró en esta parroquia solemne aniversario por los señores siguientes, víctimas de los rojos, el joven abogado don Juan Serrano Priego, don Cipriano Pérez Aguilera, juez municipal; don Alfredo Vázquez Espinosa, secretario del Juzgado; don Miguel Pérez Portales, excaicde; don Francisco Gallardo Sacin, excaicde; y don Germain Ayaia.
 A las once de la mañana se celebró el acto religioso por tres sacerdotes de Baena. En la nave mayor se levantó un subarbo catafalco adornado con coronas artificiales y muchas luces.
 La nave se vió abarrotada de fieles, teniendo que abrir las puertas del cancel, actuando de celebrante don Lucas Sanchez Prieto y de d'ácono y subdiácono don Mateo de los Rios Urbano y don Lucas de los Rios Trujillo.
 Presidían el duelo el comandante militar de esta plaza y el Ayuntamiento en masa.
 Nuestro más sentido pésame a las viudas.
 CORRESPONSAL.

SE ARRIENDA
 la hacienda de «Los Velascos», pago de Linares con Los Pradillos, con huerta, abundante agua y caserío de labor. Para tratar, Jesús María, 8, y bajada del Viaducto, casa de Sotomayor.
 15-8